

## Fani Kaplán la militante antizarista y antileninista (31.08.2024)

### ¿Quién era Fani Kaplán?

Era una militante anarquista que fue herida y detenida en 1906 en Ucrania, a raíz de la explosión de un artefacto revolucionario. Tenía 16 años. Un documento judicial describía a Fani como soltera, de oficio costurera, de religión judía, con el hebreo [yiddish] como idioma familiar.

Un tribunal militar de campaña de Kiev, la condenó en 1906, por uso y tenencia de explosivos contra la seguridad del Estado y de la sociedad, a la "*anulación de todos sus derechos y a ser confinada en un presidio de trabajos forzados a perpetuidad.*"

Fue mandada al presidio de Nerchinsk, en la región del lago Baikal, en Siberia, al que llegó el 22 de agosto de 1907. Fue colocada en la penitenciaría de Akatuy, en la sección de las presas políticas que trabajaban en una mina de minerales de plomo y plata.

### ¿Qué hizo Fani Kaplán?

El 30 de agosto de 2024, dijo Fani a los agentes de la Cheka: «Disparé a Lenin porque considero que es un traidor ante la revolución, y en el futuro su personalidad va a socavar la fe en el socialismo. En qué consiste este debilitamiento de la fe en el socialismo, no lo quiero explicar. Me considero socialista, pero ahora no pertenezco a ningún partido. Me detuvieron en 1906 como anarquista. Ahora, no me cuento entre los anarquistas. A qué grupo pertenezco en la actualidad, no considero útil decirlo.»

Se observa que Fani Kaplán, aunque fue interrogada por especialistas de la Cheka, Yakov Jristoforoch Peters, suplente de Derzhinski, presidente de la Cheka, encargado del caso de Fani Kaplán.

### ¿Cómo reaccionaron los compañeros de Lenin?

*Izvestia* anunció el 4 de septiembre de 1918 «Ayer por orden de la Cheka fue fusilada la que disparó al camarada Lenin, la eserista de derecha Fani Royd [otro apellido de Fani Kaplán]».

Se compueba que la orden no procede del ministerio de Justicia, es un procedimiento curioso, pero es un buen reflejo del poder auténtico en la URSS en aquellos tiempos. Desde luego, no se sabe si tiene tumba o dónde está su cadáver.

### ¿Por qué recordar a Fani Kaplán a agosto de 2024?

El primer motivo es cómo Fani Kaplán anticipó la realidad del carácter de Lenin, su supuesto monopolio de la verdad revolucionario que le sirvieron a él y a sus secuaces para formar una nueva clase que se hundió en diciembre de 1991 en su propia corrupción. Los más corruptos se convirtieron en capitalistas, tan acostumbrados que estaban de explotar a los asalariados.

El segundo motivo es demostrar que la Cheka era únicamente la hermana melliza del contra-espionaje del capitalismo supuestamente «democrático». La «tolerancia» frente a los ciudadanos solo existe cuando obedecen al poder, cuando critican detalles superficiales, sin ver la desigualdad social, el poder policial incontrolable...

Frank Mintz, 31.08.2024